
令和５年１月１７日 

保護者の皆様 

北茨城市立関南小学校長 佐川 拓 

 

令和４年度「第２回学校教育活動についてのアンケート」の結果について 

 

 厳寒の候、保護者の皆様におかれましてはご清祥のこととお喜び申し上げます。また、日頃より本

校教育活動に対して多大なるご協力をいただき、感謝申し上げます。 

 さて、１２月に実施した「第２回学校教育活動についてのアンケート」結果の集計が終了いたしま

したので、ご報告いたします。結果を基に、今後も教育活動の改善に努めてまいります。お忙しい中

でのご協力、ありがとうございました。 

 

令和４年度第２回学校教育活動についてのアンケート 

令和５年１２月実施 回答数１０９ 

 

  Ａ そう思う    Ｂ まあまあそう思う   Ｃ あまりそう思わない  Ｄ そう思わない    E わからない 

 

◆まなび充実 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A：52  B：49  C：6  D：0  E：2          A：55  B：42  C：10  D：0  E：2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A：56  B：43  C：7  D：1  E：２          A：51  B：31  C：24  D：３  E：0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  A：５7  B：44  C：6  D：０  E：2                 A：60  B：42  C：5  D：０  E：2 

 

１ 学校は、教育目標「豊かな心と確かな学

力をつちかい、たくましい創造性に富む児

童を育てる」を達成するため、様々な学校

行事や教育活動を通して努力している 

 

２ 子供は、授業が分かりやすく楽しいと言

っている 

 

３ 関南小の先生は、子供一人一人を大切に

したきめ細かな授業を進めている 

 

 

４ 子供は、学校が進めている読書活動によ

り、本を読むことが好きになっている 

 

 

５ 関南小の先生は、話し合う機会を多く

し、何でも言い合える雰囲気の学級づくり

に努めている 

 

６ 学校は、「いじめ」や「不登校」・「体

罰」のない学校づくりに努めている 

 



 

 

 

 

 

 

 

A：67  B：34  C：5  D：０  E：3                 A：65  B：37  C：6  D：０  E：1 

 

 

 

 

 

 

 

 

A：42  B：46  C：17  D：4  E：０         A：67  B：37  C：5  D：０  E：0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A：61  B：39  C：9  D：0  E：0                    A：46  B：37  C：24  D：3  E：0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A：62  B：35  C：10  D：1  E：1                 A：39  B：50  C：18  D：2  E：0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 関南小の先生は、子供の悩みや相談事に

適切に応じてくれている 

 

８ 学校は、目的が明確で子供が主体的に取

り組める行事や体験学習を実施している 

９ 子供は、挨拶や返事、言葉遣い・後片付

けなどがきちんとできている 

 

10 学校は、体育の授業や行事等で体力づ

くりに努めている 

 

 

11 学校は、事故防止に努め、子供の安全

についての指導や取組をしている 

 

12 子供は、宿題や家庭学習を進んで行っ

ている 

 

13  学校は、子供の様子や学校の取組を適

切に情報発信している 

 

14  子供は、インターネット・携帯電話・スマホ・

オンラインゲーム等を使用する場合、マナーを意識

して使用している 

 

＜課題と今後の取組＞ 

・質問２…個別指導や補充学習、振り返り学習によって、引き続き学力向上に努めていきます。 

・質問４…１２月末現在、５０冊達成した児童は１００名 ８４％です。１００％を目指して取り組

むとともに、家庭での読書も奨励していきます。 

・質問９…朝の挨拶についてのご指摘が第２回のアンケートでもありました。児童が自分たちの問題 

     として考えられるように、学級の話合い活動で取り上げていきます。 

・質問１２…学校から出される宿題については、しっかり取り組んでいる児童が多いのですが、「自

主的に取り組むこと」に課題が見られます。タブレットを活用したり、自主学習の方法

を示したりすることによって、学習意欲を高めていきます。 

・質問１４…この質問については、Ｄと回答した児童が１４％いました。「情報機器に関するアンケ

ート」でも、スマホやゲーム機を長時間利用している児童が多い実態が明らかになりま 

      した。ネットモラルの徹底とともに、利用時間についても考えるよう促していきます。 

      ご家庭でのルール作りもお願いします。         



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜自由記述から＞ 

○スクールカウンセラーにお話を聞いてもらえることで、子供の心のバランスが整っているようです。 

○先生方が外遊びを一緒にしてくれることが楽しいと言っています。大人と遊ぶ日がわが家は不足して

いるので、助かります。 

○コロナ禍ではありますが、できる範囲内での行事開催等、感謝しております。 

○担任の先生は、学力をしっかり身に付けようとしてくださっているのが感じられ、有難いです。めり

はりをつけて学校生活ができているようで、親として安心しています。オンライン授業でも、丁寧に

質問に答えてくださっているのが分かり、嬉しかったです。 

○コロナ禍で大変な中、先生方がいろいろと考えて教育活動をしてくださっているのが伝わります。 

◆「おはようございます」等の挨拶が自らできるようになったら、気持ちよいと思う。こちらから挨拶

しても、返ってこない場合が多い。 

◆わが子もそうですが、挨拶ができない子、声をかけても返事ができない子が多い。印象、特に高学年

になると目立つ。挨拶は基本だと思う。 

 ⇒挨拶運動等を実施しましたが、まだ徹底できていないので、児童が挨拶について考える場を設けて 

  改善を図ります。ご家庭でも話題として取り上げていただきますようお願いします。 

◆おたよりなどで、学年ごとのクラスの様子は知ることができていますが、もう少し子供個人の学校で

の様子を教えていただける機会があるとよいと思います。 

◆学校での様子をもっとたくさん聞きたいです。 

 ⇒個人の学校生活の様子については、下校時の迎えの際などに担任にお声かけいただければ、お伝え 

  することができます。電話でもお伝えすることができるので、お問合せください。 

◆事故防止の点ですが、子供たちは学校の駐車場で車にとても気を付けていると思いますが、迎えに等

に来る保護者の車が危なくて、たまに中の方まで入ってくる車があります。祖父母の皆さんにも、し

っかりと駐車場の場所が伝わるようにしてほしいと思います。駐車場ほど危ないところはないと思い

ます。カラーコーンを置いて、奥まで進入してこられないようにするなどの対策もしてほしいです。

事故が起きてからでは手遅れです。 

 ⇒迎えの際の駐車場所については、文書を全家庭に配付し、改めて確認できるようにします。 

◆健康観察カードが破れてしまうので、アプリか、もう少し頑丈なものにしてほしいです。 

 ⇒アプリの導入は予定していませんが、カードについては改善を図ります。 

◆運動会での音楽が小さすぎて、何をやっているのか分かりません。もっと音楽の音量を大きくしてほ

しいです。 

 ⇒来年度、機材の変更を予定しているので、改善できると考えています。 

◆宿題が少ないときには自分から何も言わず取り組むが、宿題が多くなると全くやらなくなるので、宿

題が出ても楽しいような宿題はないかなどと思う。 

 ⇒宿題の内容と量について検討していきます。タブレットの持ち帰り期間も設定して、内容の工夫を 

  図っていきます。 

◆ＰＴＡ活動や土曜日など振替休日を作る行事を減らしてほしい。保護者の役員や集まりなど、月１回

はやめていただきたい。仕事をしながらではついていけない。役員の決め方も考えてほしい。 

 ⇒ＰＴＡ組織や活動の在り方は、ＰＴＡ役員会で改善できるよう話合いをもてるよう、ご意見をお願 

  いします。 

 


